

LA PAC: LA MAYOR FUENTE DE FINANCIACIÓN COMUNITARIA

Como afirma Fernando Miranda, presidente del Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA), no existe en este momento ningún sector socioeconómico en la Unión Europea que reciba tanto apoyo como el agro-ganadero gracias a la Política Agrícola Común (PAC). Para el periodo 2014-2020 España consigue la mayor fuente de financiación comunitaria y, en el caso concreto de los fondos para desarrollo rural, recibiremos 8.291 millones de euros, lo que supone un incremento de 240 millones con respecto al periodo que ahora finaliza. En la entrevista que publicamos, Miranda reflexiona sobre las repercusiones de la PAC y asegura que la obligación de las administraciones es explicar su aplicación con pedagogía.

También nos acompaña en este número Eduardo de Miguel, director de la Fundación Global Nature, entidad que trabaja en numerosos campos del desarrollo rural y sostenible. Sus equipos de investigación aplicada y sus proyectos sobre el territorio dan alternativas a temas como la conservación de las razas ganaderas y los recursos básicos del medio agrario (suelo, agua, naturaleza). Precisamente acaba de obtener el prestigioso premio de la Fundación BBVA a la Conservación de la Biodiversidad por su proyecto de conservación de humedales.

María Martín Díez de Baldeón, directora general de Investigación y Desarrollo Rural de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Medio Ambiente de La Rioja escribe en *Territorios Sostenibles* sobre el valle del río Iregua. Con ella iniciamos una nueva fase de esta sección en la que solicitamos a los responsables de las comunidades autónomas que nos cuenten las peculiaridades de comarcas con experiencias exitosas. La zona elegida en La Rioja es un magnífico ejemplo de desarrollo rural y prueba de ello es el premio de *Excelencia a la Innovación para Mujeres Rurales 2011* que obtuvieron las mujeres de la cooperativa de El Colletero de Nalda por su trabajo en la recuperación del paisaje y los cultivos tradicionales.

Los reportajes sobre proyectos de cooperación y piloto también son ejemplos de desarrollo rural: el grupo Galdref trabaja en custodia del territorio en islas turísticas rurales de Baleares y Canarias y la asociación Trenca en recuperar terrenos abandonados en comarcas socioeconómicas deprimidas de Huesca y Lleida. La monitorización del patrimonio románico que lleva a cabo la Fundación Santa María la Real también ocupa un espacio destacado en la sección *Innovación*.

En Perfiles contamos con la colaboración de Antonio Caro, que representa a la CEOE en la Red Rural Nacional; y para *Desarrollo Sostenible en Imágenes* brindamos información y fotografías sobre la Red Nacional de Vías Pecuarias. 